
Как помочь ребёнку поддерживать дружеские отношения с детьми 

1. Настраивайте ребёнка на положительное общение со сверстниками, выражайте 

уверенность в том, сын или дочь смогут поиграть не поссорившись. 

2. Постоянно пополняйте словарь детей словами и выражениями, которые помогут 

им вступать в контакт со сверстниками: “Давай играть вместе”, “Пожалуйста, ходи 

первым”, “Будь добр, уступи мне” и т.д. 

3. В процессе игры или общения детей интересуйтесь “как идут дела” (если Вы 

рядом). 

4. Оценивая ребёнка, делайте акцент на его поступках, а не на личности. Правильно 

сказать не “ты плохой - обидел Марину!”, а “ты поступил нехорошо - обидел 

Марину, попробуй исправить свою ошибку!” 

5. Обязательно спрашивайте у ребёнка, какие чувства и ощущения у него остались 

после встречи с другом. Заострите внимание на эмоционально-положительных 

моментах общения. 

6. Чаще играйте, что-то делайте вместе с ребёнком. Ставьте себя в роль ведущего и 

ведомого. Полученные навыки такого общения с Вами очень пригодятся ребёнку 

во взаимоотношениях с детьми. 

7. Обращайте внимание на дружеские взаимоотношения героев произведений 

художественной литературы, обсуждайте особо яркие моменты. 

8. Будьте настоящим, верным другом своему ребёнку! Только тогда он по-

настоящему научится ценить дружбу и дорожить ею! 

 Помните!!! 

Детей учит то, что их окружает: 

 Если ребенка часто критикуют - он учится осуждать. 

 Если ребенку часто демонстрируют враждебность - он учится драться. 

 Если ребенка часто высмеивают - он учится быть робким. 

 Если ребенка часто позорят - он учится чувствовать себя виноватым. 

 Если к ребенку часто бывают снисходительны - он учится быть терпеливым. 

 Если ребенка часто подбадривают - он учится уверенности в себе. 

 Если ребенка часто хвалят - он учится оценивать. 

 Если с ребенком обычно честны - он учится справедливости. 

 Если ребенок живет с чувством безопасности - он учится верить. 

 Если ребенка часто одобряют - он учится к себе хорошо относиться. 

 Если ребенок живет в атмосфере дружбы и чувствует себя нужным - он учится 

находить в этом мире любовь. 

   

Как надо готовить родителям ребенка к поступлению в детский сад 

 Не обсуждайте при малыше волнующие Вас проблемы, связанные с детским садом. 

 Как можно раньше провести оздоровительные или корригирующие мероприятия, 

которые назначил врач. 

 Отправить в детский сад ребенка лишь при условии, что он здоров. 

 Заранее узнать все новые моменты в режиме дня в детском саду и ввести их в 

режим ребенка дома. 

 Как можно раньше познакомить малыша с детьми с детском саду и с 

воспитателями группы, куда он в скором времени придет. 



 Настроить малыша как можно положительнее к его поступлению в детский сад. 

 Учить ребенка дома всем необходимым навыкам самообслуживания. 

 Не угрожать ребенку детским садом как наказанием за детские грехи, а также за 

его непослушание. 

 Готовить Вашего ребенка к временной разлуке с вами и дать понять ему, что это 

неизбежно только потому, что он уже большой. 

 Не нервничать и не показывать свою тревогу накануне поступления ребенка в 

детский сад. 

 Планировать свой отпуск так, чтобы в первый месяц посещения ребенком нового 

организованного коллектива у вас была бы возможность оставлять его там не на 

целый день. 

 Все время объяснять ребенку, что он для вас, как и прежде, дорог и любим. 

 Настраивать ребенка на мажорный лад. Внушать ему, что это очень здорово, что он 

дорос до сада и стал таким большим. 

 




